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只今から第 6回幌延町教育委員会議、開会いたします。  

本日の出席教育委員は 4名となっております。  

会議時間の決定につきましては、大体 30分程度を目処に進めていきた

いと考えております。ご協力お願いします。  

前回会議録の署名につきましては、出席委員にいただきました。  

会議録作成の指名につきましては、総務学校グループ椿係長にお願い

したいと思います。  

諸般の報告につきまして、議案書の紙面において報告いたします。  

色々な会議がございました。前回もお話しましたコンプライアンスの

会議もありましたし、学校訪問もありました。  

レジュメをお配りしておりますので、いつもの挨拶をしたいと思いま

す。  

本日はお忙しいところご出席いただきありがとうございます。これか

ら夏季休業に入ります。休業中の子供たちの生活は少し気が緩むことが

あります。学校を離れて家庭の中で自主的、自分で計画して考えて行動

していくということが夏休みに求められるところになります。  

自然体験学校、ボランティア活動のような体験を通して、思いやりの

心、命の大切さを実感する等、豊かな人間性を培う上で、有意義な機会

となっています。ただし、一方残念なことに長期休業中、児童生徒の生

活が不規則になる、問題行動、不慮の事故が発生しやすいこと等が懸念

されております。道教委の方から夏休み通知が出てくるのですが、次の

点について、先日の青少年健全育成協議会がございました。各関係機関

での協力をお願いしております。来週、校長会議・教頭会議があります

のでそこでも同じことをお話したいと思います。  

まず 1点目ですが、児童生徒の悩み等への対応ということで、色々な

子供たち、 1人になったり、悩みを抱えたり、そうことがあります。道

内、全国各地にありますが、相談窓口がありますので、学校の方で紹介

してくださいと校長会、教頭会、協議会でも説明しております。子ども

相談支援センター、道教委で行っているところですが、全道各地から電

話がかかってきます。保護者の方とか地域の方も多いですが、夏休みは

子供たち、暗くなってから、夜中にかけてきます。本庁で担当していた

ことがありますが、「もう死にます」という電話もあり、そこから電話

相談員の力が発揮されます。「今どの辺にいるの」「窓から何が見える」

というように始まります。大体居場所を確認して学校を特定するという

ところもあります。  

2点目が、命を大切にする指導の徹底ということで、色々な不安や名

悩みあると思います。ストレス解消法も大事かと思います。報道で聞か

れるかと思いますが、夏休み明けは自殺が増えます。夏休み中の生活の

仕方を先生方、学校で注意して見てほしいということです。  

3点目が、ネット上のトラブルの未然防止ということで、コミュニテ
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ィサイト、 SNS等の不適切な利用による性犯罪や誘拐等の被害、これが

増えてくるかと思いますので、スマホを持っている児童生徒も多いと思

いますので、家庭でのルール、使い方、危険回避能力を身に付けておく

必要があります。情報教育、ネットモラルを学校で指導してほしいと思

います。  

4点目、水難事故の防止です。海岸とか河川に行くことがあります。

海水浴場や町民プールも同様に、体調が悪いときには泳がないこと、ル

ールをきちんと守るということを学校の方で指導してほしいと思いま

す。  

5点目はコンプライアンスの推進ということで、先生方の不祥事が後

を絶たないです。道内、前回は飲酒運転で捕まっておりますので、先生

方にもコンプライアンス、重点的に、私の方から各学校で 20分ぐらい注

意喚起としてお話したいと思います。  

6点目、昨日、令和５年度第２回宗谷管内市町村教育委員会教育長会

議、人事の推進会議がありました。ご存知のとおり、学校も人材不足で

す。 3つの会議、人事推進会議、教育長会議、教育長部会がありまし

た。人事推進会議では、期限付き教員が少ない、なかなか見つからない

ので、担任の先生が欠けている、養護教諭がいないという学校が宗谷管

内ではあります。幌延町は埋まっています。管理職人事についても管理

職が足りないです。今後、教頭昇任候補がいなければ、教頭不在の学校

が出るとも言われております。  

次に行われたのは教育長会議です。企画総務課から労働環境が不十分

と言われております。ストレスチェックや学校医の活用、先生方の健康

をきちんと管理できてないのではと言われている。本町は国保診療所も

ありますし、ストレスチェックもしておりますので、他のところではそ

うではないところもあるようです。  

最後に、教育長部会では、毎年 10月に教育長部会の研修会があり、そ

の中で学校教育部会というものが札幌であるのですが、そこで幌延の実

践が提言されるという話で、私の方で発表してきたいと考えておりま

す。  

以上、教育委員会として夏季休業中の子供たちの安全安心、元気よく

登校してほしいという願いですので、夏休み中、何事もなく元気に過ご

してほしいと思いますので、夏休み明け全ての子どもが登校してくるこ

とを願っております。私からの挨拶となります。  

 

今、中学生はどれくらいスマホを持っていますか。  

 

ほぼ全員持っていると思った方がよいと思います。  

 

親と子である程度約束事がないと使えないように。インターネット、

広域になる。隣の町の子とトラブルになったり、自分の情報が拡散され

たりだとか。管内、道で他の教育委員会にこういう事例があるとお互い

に言える環境、言われたら対応する、管内でも提言してほしいです。隣

の町のいじめの話が聞こえる、それを他の町のことだから言えないとい

うようにならないように。  

 

教育長会議等がありますので、子供たちの命に関わることは遠慮なく

情報提供しましょうという話をしたいと思います。あとは学校間の方が

早いかもしれません。いじめ防止基本方針も出てきたので活用していき

たいと思います。  

 

命を大切にするということについて、自殺防止は勿論一番だと思いま

すが、他人の命も大事にしてほしい。ストレスが原因で他人の命を奪う

ようなこともあるので、子供たちに上手く伝わるとよいと思います。  
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他には、夏は暑いので小学校は服装で調節できると思いますが、中学

校は制服やジャージを着ると思うのですが、授業中、気温によってハー

フパンツや Tシャツでよい等は許されているのでしょうか。  

 

そのようにしていると思います。網戸も設置していていますので、換

気もしています。  

 

他にあればまた後程お願いします。それでは協議事項に入りたいと思

います。  

本日は 1件です。  

協議案第 1号令和 5年度要保護及び準要保護児童生徒の追加認定につい

て上程したいと思いますので、事務局の説明をお願いします。  

 

（非公開）  

 

只今説明のありました協議案第 1号についてご質問ご意見ございまし

たらお受けいたします。  

 

よろしいでしょうか。  

それでは、協議案第 1号について、原案のとおり決定することに異議

ございませんか。  

 

はい。  

 

決定いたします。以上で、提出された案件について全て終了しました

ので、第 6回教育委員会議を終了いたします。  

 

以下、余白  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


